

RAYUELA

Y si algo le faltaba a la ineficiencia y la corrupción, es la doctrina del ex alcalde de Nueva York.

¡Se ve que hicieron una reflexión sesuda y afortunada!

La Jornada

LUNES 18 DE AGOSTO DE 2008

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER ■



7502228340003

Mondragón: se reactivará el plan policiaco de Giuliani

■ Se va a *mapear* toda la ciudad para ubicar zonas donde ocurren más delitos

MIRNA SERVÍN

■ 40

Ataviadas con minifaldas, protestan mujeres ante Catedral

■ ONG: no es la ropa *provocativa* la que genera agresión, sino el machismo

JOSÉ ANTONIO ROMÁN

■ 15

Venezuela: se finiquita hoy la nacionalización de Cemex

■ 22

Consideran posible la fusión de Mexicana y Aeroméxico

MIRIAM POSADA Y SUSANA GONZÁLEZ

■ 24

opinión

La pinza financiera

LEÓN BENDESKY

24

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

4

DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA

6

MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

28

opinión

NÉSTOR MARTÍNEZ CRISTO

18

GONZALO MARTÍNEZ CORBALÁ

18

BERNARDO BÁTIZ

20

IVÁN RESTREPO

20

STELLA CALLONI

35

NORA PATRICIA JARA

42

HERMANN BELLINGHAUSEN

4a

RÁFAGA JAMAQUINA



El país caribeño se consolidó como nuevo rey de la velocidad al ganar Shelly Ann Fraser los 100 metros planos con tiempo de 10.78 segundos, seguida por sus compatriotas Sherone Simpson y Kerron Stewart (ambas con 10.98), luego del triunfo de Usain Bolt el sábado pasado en la misma distancia, donde impuso récord mundial ■ Foto Ap

■ La Jornada | milpa

Chapingo, tras la huella genética del nopal

■ LAURA GÓMEZ FLORES

Investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH) analizan el ADN del nopal para lograr su denominación de origen en el mercado mundial, ante el embate de algunos países asiáticos para apropiarse de su producción y comercialización, y con el objetivo de "no perder parte de nuestra identidad, pues esta cactácea es parte de la insignia nacional", anunció la secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades Rurales (Sederec), María Rosa Márquez Cabrera.

Se trata, dijo, de contar con su huella genética y que los organismos internacionales encargados de esta tarea, donde se tienen registradas 48 variedades, certifiquen a Milpa Alta como la productora de nopal verdura, como sucedió hace años con Ja-

Se busca certificar a Milpa Alta como lugar de origen para evitar que en Asia *pirateen* la cactácea

lisco en el caso del tequila 100 por ciento de agave. Ello redundará en un incremento en su producción y mejorará la calidad de vida de sus 5 mil productores, con lo cual se fortalecerá "su permanencia en la tierra".

El registro de una marca o sello de esa delegación obligará a quienes utilicen la semilla a pagar por ella y sus derivados. De esta manera se protegerá esta industria y se evitaría que "el mercado asiático se la apropie y al rato tengamos que pagar por un producto que tiene sus orígenes en México, al hacerle algunos cambios en su estructura molecular, como ocurrió con el maíz transgénico,

hoy en manos de una empresa trasnacional", afirmó.

La funcionaria explicó en entrevista que el estudio, con un costo de 15 millones de pesos, que será cubierto por las autoridades capitalinas, forma parte del Programa Integral para el Aprovechamiento Sustentable del Cultivo del Nopal, que abarca producción, comercialización, industrialización y diversificación de usos y propiedades, así como la contratación de un seguro "catastrófico" ante las heladas y granizos que se presentan entre diciembre y enero.

La meta es garantizar un fondo para atender esa problemática de manera inmediata, lo

cual no sucede pese a la operación del Programa de Atención a Contingencias Climatológicas (PACC), conformado con aportaciones en partes iguales de los gobiernos federal y local, que en la pasada helada erogaron 10 millones de pesos para cubrir los daños que sufrieron 2 mil 800 productores en 2 mil de sus hectáreas, pero después de varias semanas.

Con ello se evitará que se "siga castigando su precio" en detrimento de los ingresos de productores, que cultivan una superficie aproximada de 4 mil 500 hectáreas, con rendimiento de 60 a 70 toneladas por hectárea, para mantenerse en el primer lugar nacional y mundial, señaló Márquez, al comentar que el programa será presentado a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación.

■ PÁGINA 44